

## **Info-Abend der NuGS**

Am 4. April hatte die Nachbarschafts- und Generationenhilfe Schlagenbad wieder einen ihrer Info-Abende im Evangelischen Gemeindezentrum Georgenborn durchgeführt. Das Thema dieses Mal betraf die Frage der Sicherheit von Alleinstehenden im Alltag. Unter dem Stichwort „ESWE Familien Assist“ wurde den zahlreich erschienenen Gästen von drei Mitarbeitern der ESWE eine Technik vorgestellt, die alleinlebenden älteren Menschen mehr Sicherheit bietet als der herkömmliche Alarmknopf. Damit sollen Senioren die Möglichkeit geboten werden, weiterhin selbstbestimmt in der gewohnten Umgebung zu leben, wobei ihren Angehörigen zugleich das beruhigende Gefühl vermittelt werden kann, dass in der Wohnung alles in Ordnung ist. Im Kern beruht die Neuerung darauf, dass bei diesem Assistenzsystem die

betroffene Person im Notfall nicht selbst aktiv werden muss. Der Alarmknopf, der im Notfall im anderen Zimmer liegt und nicht mehr erreicht werden kann, ist also überflüssig. Das System erkennt zeitnah und selbstständig, wenn eine kritische Situation im Haushalt eingetreten ist und informiert alle angegebenen Familienangehörigen und Helfer. Das System funktioniert mit einer APP auf einem Smartphone und einiger intelligenter Sensoren, die in der Wohnung installiert werden müssen. Es beinhaltet aber keine visuelle Beobachtung der betreuten Person über Kameras. Die Technik kann gemietet werden. Es gab bereits während des Vortrages zahlreiche Fragen und Diskussionsbeiträge, die auch während des anschließenden Umtrunks, zu dem die NuGS eingeladen hatte, fortgesetzt wurden.